Hub alimentaire – Acteurs du social

CR réunion n°11 « Inclusivité » + « Proximité »

10/01/2023 – de 9h à 10h

<u>Présents</u>: SIA Habitat (Victor Quemeneur), Les Anges Gardins (Noémie Carton), , PDCH (Bernard Lefevbre), Centre Socioculturel Dumas (Frédéric Telle)

<u>Excusés</u>: Les Anges Gardins (Dominique Hays), SIA Habitat (Benoit Kuczera), CCAS Loos-en-Gohelle (Christine Ould-Rabah), CCAS Lens (Manon Galland), Maisons et Cités (Hervé Strempel), CCAS Vendin-le-Vieil (Olivier Hober), Centre socioculturel Vachala (Olivier Minon Hibon)

Tour des actualités des structures :

<u>Frédéric Telle</u>: Sur la jardin partagé du Centre social Dumas installation d'une grande table pour y faire des activités. Ils ont aussi installé des hôtels à insectes

Mercredi, ils installent de nouveaux carrés potagers.

Depuis plusieurs mois les élus passent au jardinage et s'intéressent de plus en plus à ce qui s'y passe.

En 2023, le centre social souhaiterait installer un abri de jardin et un carport sur le jardin.

<u>Bernard Lefevbre</u> : Il va changer de poste au 1er février pour devenir responsable de travaux, un poste plus éloigné du public que son poste actuel.

Quelqu'un devrait prochainement reprendre son poste, potentiellement Céline Figas qui travaille déjà à PDCH. Bernard veut faire une passation propre pour transmettre les projets qu'il imaginait en 2023.

Au niveau de Pas-de-Calais Habitat il y a une réorganisation avec de nouveaux postes créés en ce moment, le but étant que les objectifs des agences soient davantage mis en commun. PDCH vise une meilleure cohérence.

Quant à la plaine de jeux, des ruches ont été installées (à la sortie de grande résidence vers Vendin-le-Vieil sur un terrain un peu plus en friche).

Ces ruches ont été installées et sont gérées par l'apiculteur "bloom act".

Dans la convention, l'apiculteur s'engage à garantir 100 pots de miels, une quinzaine de visites d'entretien des ruches, (budget 3500 euros environ), 2 ouvertures pédagogiques par an, 2-3 animations par an auprès des habitants et écoles et des formations annuelles.

La ruche est compatible avec le fait d'avoir du passage sur le terrain, tout dépend de l'abeille. Du coup l'idée dans le futur c'est que les gens puissent traverser le quartier via ce terrain.

Pour ceux qui sont intéressés par la mise en place de ruche il est possible également de proposer à d'autres apiculteurs la location gratuite du terrain en échange d'1/3 de la récolte par exemple.

Victor Quemeneur: Sia Habitat a aussi installé des ruches sur le toit d'un bâtiment à Lomme.

<u>Noémie Carton</u>: Dernièrement les Anges Gardins ont inauguré les Faitelles ou terrain de l'Union à Vendin-le-Vieil, plusieurs partenaires du Hub étaient présents.

Cette année, les Anges Gardins prévoient la construction et la mise en place d'un poulailler collectif dans la cité des Brossolette à Vendin-le-Vieil sur le même principe que celui de la cité des Provinces.

Aussi, des projets continueront de se dessiner à Avion et Lens.

<u>Bernard Lefevbre</u>: Pour 2023, Bernard souhaite expliquer aux élus les liens entre les différents jardins partagés et espère inciter les habitants à se rendre sur les différents endroits peut être par le biais d'un chemin, d'un parcours...

En tout cas, il faut renforcer la collaboration entre les élus - les mairies - les CCAS - les bailleurs sociaux.

<u>Frédéric Telle</u>: Le centre Dumas prévoit la création d'une fresque potagère pour 2023 avec un graffeur, l'idée ce soit que les enfants du quartier la fasse.

Frédéric s'interroge sur le sujet d'une trame dans le quartier ? Un chemin qui mène à tous ces jardins. Un parcours aménagé ? Un chemin piétonnier ?

Pour la prochaine fois => les Anges Gardins viennent avec des infos sur leur participation au Budget Citoyen car le projet du Hub qui nous réunit à remporter un prix (financement)